



**Nombre del alumno: Zenaida  
Hernández Hernández**

**Nombre del profesor: alma rosa  
Alvarado pascasio**

**Licenciatura: ciencias de la educación**

**Materia: política e historia de la educación  
en México**

**Nombre del trabajo: mapa  
conceptual**

Ocosingo, Chiapas a 19 de septiembre del 2021

# La educación en la época prehispánica y el virreinato

En las

Escuelas se daba la formación moral e intelectual y se enseñaba el trabajo productivo

## La educación mexicana

Existían

Dos tipos de residencias de varones destinadas a la educación: "tepochcalli "casa de los jóvenes (consagrada a tezcatlípoca deidad de la guerrera)

Y el

Calmecac, residencia de los sacerdotes, (dedicada a Quetzalcóatl)

Destinados

Para los hijos de la nobleza, en donde los jóvenes aprendían buenos hábitos, deberes y ejercicios religiosos que les aseguraran un comportamiento intachable

En el calmecac, la educación se dedicaba a la formación de la elite religiosa y de líderes políticos y militares

## El siglo de la conquista. Siglo XVI

en 1519

La educación y las costumbres indígenas se intentaron sustituir o erradicar por parte de los españoles y freno de manera brusca el desarrollo

con el

Con el propósito de facilitar el sojuzgamiento ideológico y político de los naturales

## Las ordenes mendicantes (franciscanos dominicos, agustinos)

en el siglo XIII

Surgieron las tres órdenes religiosas

Los cuales

- Son la predicación urbana y la misión entre los infieles

en 1493

Los franciscanos fueron los primeros en llegar a las Antillas y en 1523 iniciaron la misión en nueva España

La segunda orden evangelizadora llego a México en 1526

En 1533

Llegaban los agustinos a nueva España que sería su primera empresa misionera.

Los agustinos recibieron un gran apoyo de la segunda audiencia y del virrey Antonio Mendoza

# La educación en la época prehispánica y el virreinato

## La educación de los indígenas

Hernán Cortez había tenido la pretensión de persuadir a los indios de la verdad de la religión cristiana y de la urgencia de que se acogieran a ella

Los  
↓

Frailes fundaron una institución exclusivamente a la instrucción especializada de los indios

En 1527

Los franciscanos abrieron una escuela de artes y oficios en la capilla de san José de los naturales en la ciudad de México, a cargo del fray Pedro de Gante

En el año

1536 los franciscanos con el estímulo del obispo Zumárraga y del virrey abrieron un colegio de estudios altos en el convento de Santiago de Tlatelolco

Con el propósito de que los aprendieran los oficios que no conocían, pero también que se perfeccionasen en los oficios que ya tenían desde su antigüedad

Las primeras instituciones educativas: real y pontificia universidad de México, el colegio de santa cruz Tlatelolco

Se fundó

El colegio de santa cruz de Tlatelolco en 1536 primer instituto de educación superior creado en América

Se impartió

Materias de retórica, filosofía, música, medicina indígena, latín y otras

Antonio de Mendoza consideraba de gran importancia la formación de una élite indígena de humanistas instruidos, para arraigar con autenticidad y solidez de la región

## La educación de los criollos

El término

Ilustración se refiere al interés del gobierno de aumentar su participación en la enseñanza como manera de promover el progreso en las virtudes, las ciencias y las artes

De extender la educación básica entre los pobres, modernizar la enseñanza en los colegios y las universidades y al mismo tiempo reducir la participación de la iglesia en las

La educación en la época prehispánica y el virreinato

```
graph TD; A[La educación en la época prehispánica y el virreinato] --> B[Durante dos siglos la enseñanza de la doctrina cristiana y las primeras letras había estado bajo la supervisión y la promoción de la iglesia]; B --> C[En 1750 y 1770]; C --> D[El rey ordeno que los frailes salieran de las parroquias de indígenas y fueran reemplazados por sacerdotes seculares (diocesanos)]; D --> E[El objetivo del gobierno era disminuir los gastos en los pueblos y acumular un sobrante al final del año]; E --> F[En el siglo XVI la educación en los pueblos de indios fue principalmente la tarea del gobierno civil: la iglesia desempeñó un papel secundario];
```

Durante dos siglos la enseñanza de la doctrina cristiana y las primeras letras había estado bajo la supervisión y la promoción de la iglesia

En 1750 y 1770

El rey ordeno que los frailes salieran de las parroquias de indígenas y fueran reemplazados por sacerdotes seculares (diocesanos)

El objetivo del gobierno era disminuir los gastos en los pueblos y acumular un sobrante al final del año

En el siglo XVI la educación en los pueblos de indios fue principalmente la tarea del gobierno civil: la iglesia desempeñó un papel secundario